

Aujourd'hui, dans la cité de David, vous est né un sauveur, qui est le Christ, le Seigneur. Luc 2. 11

Noël

La fête de Noël est censée rappeler la naissance de Jésus Christ, dont la date n'est d'ailleurs pas connue. C'est vers 330 que Noël a commencé à être fêté à Rome, le 25 décembre. Il s'agissait de remplacer les fêtes païennes du solstice d'hiver : on célébrait alors, dans l'Empire romain, la "renaissance" du soleil lorsque les jours recommencent à grandir. En parlant de la venue de Jésus, l'évangéliste Luc parle de "l'Orient d'en haut qui nous a visités". D'où l'amalgame de cette fête du soleil avec la naissance de Jésus qui venait illuminer notre nuit.

Certes Jésus est la lumière du monde (Jean 8: 12). Il le dit lui-même. Mais la fête de Noël instituée par les hommes ne porte pas ce caractère car elle n'est pas mentionnée dans la Parole de Dieu. Si, pour beaucoup de chrétiens, Noël reste une occasion particulière de célébrer la naissance de Jésus Sauveur, celui qui le reconnaît comme le Seigneur et qui croit qu'il est mort et ressuscité peut se souvenir de lui et de ces événements merveilleux tout au long de l'année. Cela le remplit de joie et de reconnaissance, et le pousse à une louange permanente. Il se remémore sans cesse ce fait unique : Dieu est apparu dans ce monde. Il a pris la forme d'un petit enfant. Sa venue parmi les hommes était annoncée depuis 700 ans auparavant : "Voici, la vierge sera enceinte et enfantera un fils, et on l'appellera du nom d'Emmanuel, qui se traduit : Dieu avec nous" (Esaïe 7:14 ; Matthieu 1:23).

Texte édité, extrait de La Bonne Semence

PRIONS ...

Jésus leur parla de nouveau, et dit : Je suis la lumière du monde ; celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie. Jean 8:12

Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause du grand amour dont il nous a aimés, nous qui étions morts par nos offenses, nous a rendus à la vie avec Christ (c'est par grâce que vous êtes sauvés) ; il nous a ressuscités ensemble, et nous a fait asseoir ensemble dans les lieux célestes, en Jésus-Christ, afin de montrer dans les siècles à venir l'infinie richesse de sa grâce par sa bonté envers nous en Jésus-Christ. Ephésiens 2:4-7

Que la grâce soit avec tous ceux qui aiment notre Seigneur Jésus-Christ d'un amour inaltérable !
Ephésiens 6:24

Dimanche 3	10h30	Culte et Cène
Dimanche 10, 17, 24, 31	10h30	Culte
Mardi 5, 12, 19, 26	19h00	Étude Biblique

**Etude du mardi en présentiel à 19h00
(avec doublage en Zoom)**

Samedi 02 à 14h00 : séminaire Eric Hossack et sa prédication dimanche 03

**Samedi 09 à 14h00 : séminaire Jeunes Adultes
(Louis Prieur)**

Dimanche 17 : culte de Noël suivi d'un repas fraternel

Vendredi 29 à 18h00 : Conseil EEBR

LE REFLET

N°249 DECEMBRE 2023



**«Gloire à Dieu
dans les lieux
très hauts,
paix sur la terre
et bienveillance
parmi les
hommes!»**

Luc 2:14

EGLISE EVANGELIQUE BAPTISTE DE REIMS

92 rue Ponsardin 51100 REIMS – Église : 03 26 87 61 39

www.eglisebaptistedereims.net

e-mail : eebr51100@gmail.com

... *Ayant l'apparence de la piété, mais en ayant renié la puissance.* 2 Timothée 3 : 5

Sapin de Noël

Voilà plusieurs années qu'à Noël, on a planté un sapin de près de vingt mètres de haut, au coin de la place Kléber à Strasbourg. Cet arbre fait l'admiration des nombreux passants qui vont et viennent.

Pourtant, si beau que soit cet arbre, il présente une différence fondamentale avec tous ses congénères qui peuplent les forêts des alentours. En effet ce sapin-là n'a pas de racines. Il a été simplement tronçonné et planté au milieu des pavés de la place. Pendant toute la période de la fête, il donnera l'illusion d'être vivant.

Beaucoup de personnes ressemblent à cet arbre. Elles ont une apparence de vie religieuse. Elles ont une solide culture chrétienne, fréquentent des offices et participent à des oeuvres caritatives, sans pour autant avoir une réelle relation avec Dieu.

Après les fêtes, l'arbre sera enlevé et le trou rebouché. Que fera-t-on alors de l'arbre de Noël si majestueux ? Du bois de chauffage, ou quelques planches ! Les autres sapins continueront, eux, à pousser et à vivre.

Si notre foi se résume à appartenir simplement à une religion, nous sommes comme cet arbre de Noël. Nous ne présentons qu'une apparence de vie. Peut-être avons-nous été baptisés... nous sommes-nous mariés à l'église. Autrement dit, des chrétiens de circonstance. Mais si nous connaissons Jésus Christ comme notre Sauveur personnel, notre vie spirituelle est enracinée en lui. Notre foi n'est-elle qu'une apparence ou avons-nous une relation vivante avec Dieu ?

Texte édité, extrait de La Bonne Semence

Est-ce un devoir chrétien de célébrer Noël ? Est-ce un commandement biblique ? Quelle latitude de liberté chrétienne avons-nous durant ces fêtes ? Historiquement, la fête de Noël a été instituée par l'église catholique romaine pour s'opposer à une célébration païenne.

Certains argumentent donc qu'une telle origine implique que cette fête ne devrait pas être célébrée. Au contraire, une vision biblique équilibrée reconnaît ici la liberté chrétienne.

Il est nécessaire de rappeler que le christianisme biblique n'impose aucune célébration, aucune fête, et aucun pèlerinage aux chrétiens. Durant l'ère de l'Ancien Testament, il y avait plusieurs fêtes annuelles obligatoires, mais tel n'est plus le cas pour le chrétien comme l'explique l'apôtre Paul dans son épître pour l'église à Colosse :

"Que personne donc ne vous juge au sujet du manger ou du boire, ou au sujet d'une fête, d'une nouvelle lune, ou des sabbats" (Colossiens 2:16). Pour quelle raison ? Paul poursuit : *"c'était l'ombre des choses à venir, mais le corps est en Christ"* (v. 17). Pourquoi ne sommes-nous plus obligés de célébrer la Pâque ? *"Car Christ, notre Pâque, a été immolé"* (1 Corinthiens 5:7).

Toutes les autres célébrations de l'ancienne alliance peuvent-être ainsi connectées à l'œuvre rédemptrice de Christ, ce qui explique qu'elles n'étaient que *"l'ombre des choses à venir"* (cf Galates 3:24-25 ; Hébreux 9:10, 10:1).

Nous pouvons célébrer Noël tous les jours de notre vie car cette fête incarne la venue au monde du Sauveur des hommes et l'amour de Dieu.

C'est pourquoi les seules 'célébrations' commandées par le Seigneur à l'Eglise sont la sainte cène (1 Corinthiens 11:24-25), une image de l'œuvre rédemptrice du Christ et de son retour pour l'Eglise (v. 26), et le baptême, une image de l'œuvre rédemptrice vécue par un chrétien (Colossiens 2:12).

D'après "Connaître Dieu et sa Parole pour vivre à sa gloire"

"Car les coutumes des peuples ne sont que vanité. On coupe le bois dans la forêt ; La main de l'ouvrier le travaille avec la hache ; On l'embellit avec de l'argent et de l'or, On le fixe avec des clous et des marteaux, Pour qu'il ne branle pas. Ces dieux sont comme une colonne massive, et ils ne parlent point ; On les porte, parce qu'ils ne peuvent marcher. Ne les craignez pas, car ils ne sauraient faire aucun mal, Et ils sont incapables de faire du bien." Jérémie 10:3-5

"C'est pourquoi le Seigneur lui-même vous donnera un signe, Voici, la jeune fille deviendra enceinte, elle enfantera un fils, Et elle lui donnera le nom d'Emmanuel." Esaïe 7:14

"Et toi, Bethléhem Ephrata, Petite entre les milliers de Juda, De toi sortira pour moi Celui qui dominera sur Israël, Et dont l'origine remonte aux temps anciens, Aux jours de l'éternité." Michée 5:2

"Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, Et la domination reposera sur son épaule; On l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix." Esaïe 9:6

"elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus; c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés." Matthieu 1:21

"c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur." Luc 2:11

"Jésus étant né à Bethléhem en Judée, au temps du roi Hérode, voici des mages d'Orient arrivèrent à Jérusalem, et dirent : Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? car nous avons vu son étoile en Orient, et nous sommes venus pour l'adorer." Matthieu 2:1-2

ANNIVERSAIRES

